

LES CHIRURGIENS LÉGIONNAIRES D'HONNEUR DE NAPOLEON 1er

SURGEONS' NAPOLEON 1st « LEGIONNAIRES OF HONOR »

Albert-Claude BENHAMOU

Résumé

Plusieurs chirurgiens de renom ont été décorés de la Légion d'honneur par Napoléon Ier dès la création de l'ordre en 1804. La première distribution officielle des insignes eut lieu le 15 juillet 1804 à l'église des Invalides, réunissant parmi les décorés plusieurs figures du monde chirurgical : Dominique-Jean Larrey, Pierre François Percy. René-Nicolas Dufriche Desgenettes, médecin militaire fit partie de cette première promotion prestigieuse.

Puis on retrouvera lors des promotions suivantes les noms de Alexandre-Urbain Yvan (dit Yvan Baron), Joseph Bieuvelot, Raphaël Bienvenu Sabatier, Vareillaud, Louis-Henry Jeannin, Blanvillain, qui furent distingués tout au long du Premier Empire.

Ces décorations marquèrent la reconnaissance de l'apport crucial des chirurgiens au succès des campagnes napoléoniennes et à l'innovation chirurgicale militaire.

Mots clés

- création de l'ordre national
- légion d'honneur
- 1804
- campagnes napoléoniennes
- l'innovation chirurgicale militaire.

Abstract

Several renowned surgeons were awarded the Legion of Honor by Napoleon I when the order was created in 1804.

The first official presentation of the insignia took place on July 15, 1804, at the Church of Les Invalides, bringing together several figures from the world of surgery among those decorated : Dominique-Jean Larrey, Pierre François Percy. René-Nicolas Dufriche Desgenettes, a military doctor, was part of this prestigious first graduating promotion.

Subsequent promotions included Alexandre-Urbain Yvan (known as Yvan Baron), Joseph Bieuvelot, Raphaël Bienvenu Sabatier, Vareillaud, Louis-Henry Jeannin, and Blanvillain, who were honored throughout the First Empire

These decorations marked the recognition of the crucial contribution of surgeons to the success of Napoleon's campaigns and to military surgical innovation.

Keywords

- creation of the national order of legion of honor
- 1804
- Napoleon's campaigns
- military surgical innovation.